

Asia, Africa y L.A. Firman Compromiso de Cartagena



BARLETTA Y ROCKEFELLER. Nueva York, septiembre 7 (UPI).— El Presidente electo de Panamá, Nicolás Ardito Barletta (Izq.) brinda con David Rockefeller, Presidente de la Sociedad de las Américas, luego de recibir la medalla de oro de esa institución.

CARTAGENA, Colombia, septiembre 7 (AP).— Sesenta y nueve naciones de América Latina, Asia y África, adoptaron hoy el "Compromiso de Cartagena", que comprende iniciativas destinadas a fortalecer la cooperación económica y afianzar la unidad política entre los países del Tercer Mundo.

informó Porfirio Muñoz, presidente del "Grupo de los 77".

La III Conferencia de Cooperación Económica entre las naciones en desarrollo, después de una semana de deliberaciones, fracasó sin embargo en lograr sustanciales avances para poner en marcha el "Banco del Sur", considerando el proyecto de mayor envergadura en materia de cooperación financiera.

Muñoz, embajador de México ante las Naciones Unidas, dijo que el proyecto del banco "es apenas uno de los aspectos de una variada gama de iniciativas en el campo de la cooperación financiera" y señaló que los estudios sobre el esquema actual proseguirán el próximo año.

Los ricos países petroleros encabezados por Arabia Saudita y Kuwait, presentaron serias objeciones al proyecto del "Banco del Sur", señalando que duplicaría funciones que cumplen otros bancos internacionales y quizás no podría ofrecer créditos en la cantidad suficiente y en las condiciones que necesitan los países en desarrollo, dijeron fuentes de la reunión.

En una conferencia de prensa, el embajador mexicano recordó que el esquema del banco ha sido simplificado para orientarlo hacia el fomento de las

exportaciones y "no contempla adhesiones obligatorias, sino apenas la suscripción de un capital con topes mínimos y máximos" lo que abriría la posibilidad de que entre a operar sin la participación de los países petroleros, en cuyos altos recursos financieros se fundamentaba la esperanza de reunir por lo menos un capital de 1.500 millones de dólares.

El presidente del "Grupo de los 77", que reúne a 126 países en desarrollo, dijo que el "Compromiso

de Cartagena", contempla entre otros, los siguientes puntos:

—La red de información indispensable para el mejoramiento del intercambio comercial y del conocimiento mutuo entre las naciones en desarrollo. La sede del programa fue solicitada por Colombia que ya tiene la operación una red mundial de información.

—Adopción de un sistema global de preferen-

—Favor pase a la página 17.

Hacen la Unidad a la Carrera

SAN JOSE, septiembre 8 (EFE).— Paso a paso, los hermanos Jorge Pablo y Pablo Darío Rodríguez piensan "unir las Américas corriendo".

Para ello, los hermanos de nacionalidad argentina, piensan llegar a Los Angeles (EE.UU.), tras completar lo que califican como el "marathon más largo de la historia".

Jorge Pablo (27 años) y Pablo Darío (18 años) no llegarán a tiempo de recibir ninguna medalla.

—Favor pase a la página 17.

CEE Busca Solución a la Crisis de Liquidez

BRUSELAS, Sept. 7 (AP).— La Comunidad Económica Europea (CEE) avanzó hoy hacia una solución de una crisis de liquidez que, dijeron fuentes oficiales, podría dejar sin fondos al bloque comercial para fines de octubre.

El Consejo de Ministros del Presupuesto anunció, tras 22 horas de negociaciones, un "acuerdo provisional" para que los

10 estados miembros aportaran 1.000 millones de Unidades Monetarias Europeas (UME) para hacer frente a los gastos de noviembre y diciembre, superiores a lo anticipado.

Este dinero se añade al presupuesto 1984 de la CEE de 19.000 millones de dólares (25.000 millones de UME). Esa suma no alcanzó porque los requeri-

—Favor pase a la página 17.

Histórica Visita

Corea y Japón Prometen Abrir Cooperación Mutua

TOKIO, Sept. 7 (UPI).— Declarando que no hay tiempo para "debatir el pasado", el Presidente surcoreano Chun Doo Hwan dijo hoy que su histórica visita al Japón ha abierto la puerta a una "nueva época de amistad" entre su país y el ex poder imperial que lo dominó.

Chun y el Primer Ministro nipón Yasuhiro Naka-

soné intercambiaron promesas de cooperación en un almuerzo en el segundo día de la visita de tres, de Chun.

Pero fue el pasado lo que continuó dominando la primera visita oficial al Japón por parte de un gobernante surcoreano.

Ayudándose en una dis-

—Favor pase a la página 21.



FAVORITA. Atlantic City, E.U., septiembre 7 (AP). Miss Kentucky, Kelly Lin Brumagen, de 22 años, elegida por un computador como favorita para ganar el concurso "Miss E.U."

Más de 60 Guerrilleros Caen en Choques en Perú

LIMA, septiembre 7 (UPI).— Tropas del ejército peruano habrían dado muerte a 22 presuntos miembros del grupo guerrillero "Sendero Luminoso" en un enfrentamiento ocurrido en la ciudad amazónica de Tingo María, y a otros nueve en Huancavelica, según dijeron hoy fuentes de prensa.

El diario La República dijo que en un enfrenta-

miento ocurrido el martes en la aldea de Progreso, a orillas del río Huallaga, murieron 22 presuntos rebeldes.

La patrulla, integrada por unos 50 soldados, fue atacada en esa aldea por aproximadamente 70 presuntos senderistas entablándose un tiroteo, según La República, que atribuye la muerte de los rebeldes.

—Favor pase a la página 21.

Hoy en la Historia

Hoy es sábado, 8 de septiembre, el día 252 de 1984. Faltan 114 días para que termine el año.

Acontecimientos salientes en esta fecha:

1425- Carlos III El Noble muere en el Castillo de Oñate, en Navarra, donde vivía.

1504- Es descubierto en Florencia el "David Gigante" de Miguel Ángel.

1565- El adelantado Pedro Menéndez de Avilés funda la ciudad de San Agustín, en el actual estado norteamericano de Florida.

1602- Se pone la piedra fundamental del Templo de la Merced en México, primera iglesia de los mercaderos en Nueva España.

1654- Muere el jesuita —Favor pase a la página 17

Reunión en Honduras

Analizan Situación C.A. Ministros de Economía

TEGUCIGALPA, septiembre 7 (AP).— Los ministros de economía de Centroamérica aprobaron mañana aquí un plan de cooperación financiera por más de 10.000 millones de dólares para presentarlo a finales de este mes a la Comunidad Económica Europea (CEE), se informó oficialmente esta noche.

El ministro de la presidencia, Ubodoro Arriaga Iraheta, inaugurará la reunión en representación del Presidente Roberto Suazo Cordova.

El gobierno dijo en un comunicado que los cinco países de la región pretenden que la CEE coopere para solucionar las ingentes necesidades que enfrentan desde hace unos

siete años como consecuencia del incremento de la tasa inflacionaria que promedia en un 30 por ciento, la fuga de capitales privados por más de 2.000 millones de dólares, la estrepitosa caída de los principales productos tradicionales de exportación —banano, café, carne, ma-

—Favor pase a la página 17.

Resumen mundial

Aumenta Alarmantemente la Prostitución, ante crisis

VIENA, septiembre 7 (UPI).— La prostitución a nivel mundial está creciendo a un ritmo "alarmante" y ello está relacionado directamente a la crisis económica, especialmente en el Tercer Mundo, dijo hoy una funcionaria de las Naciones Unidas en una conferencia internacional sobre el tema.

Perú Expresa Satisfacción por Medidas sobre el Cobre

WASHINGTON, septiembre 7 (AP).— El embajador —Favor pase a la página 13.



NUOVA ARMA. Brasilia, Brasil, septiembre 7 (UPI). El lanzacohetes "Astro II", producido por la empresa estatal brasileña AVIBRAS, fue mostrado al público por primera vez hoy, en el desfile militar de la Independencia. Tiene un alcance de 50 kilómetros.